

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Paris, 3 juillet 2017



Retour sur la 5^e édition de la Semaine nationale des Hlm : organismes Hlm et habitants mobilisés pour la transition énergétique et environnementale

Du 24 juin au 2 juillet, plus de 300 événements grand public ont été organisés partout en France pour promouvoir le rôle du logement social et accompagner la transition énergétique et environnementale.

À l'avant-garde de la transition énergétique et environnementale en France, les organismes Hlm ont donné rendez-vous aux habitants, associations, élus et médias pour faire découvrir leurs savoir-faire et leurs projets au service de la transition énergétique et environnementale. Visites, expositions et conférences ont permis de valoriser les innovations techniques et sociales des organismes Hlm.

La transition énergétique et environnementale dans toutes ses dimensions

La Semaine nationale des Hlm a été l'occasion d'impliquer les habitants. Qu'il s'agisse de transmettre des éco-gestes pour réduire sa consommation et ses factures énergétiques ou de sensibiliser au respect de l'environnement au travers d'ateliers, les organismes Hlm souhaitent faire de leurs locataires des acteurs de la transition énergétique et environnementale.

La Semaine nationale des Hlm a aussi permis de mettre en place des projets participatifs et durables au sein des quartiers : premiers « coups de pioche » dans des jardins partagés, ateliers de réemploi des objets ménagers, recycleries...

« À travers cet événement, nous souhaitons mettre en avant des réalisations exemplaires et des initiatives reproductibles sur le territoire, au-delà du secteur Hlm », explique Jean-Louis Dumont, président de l'Union sociale pour l'habitat. « Que ce soit au travers de la sensibilisation aux enjeux environnementaux ou au vivre-ensemble, la Semaine nationale des Hlm contribue à renforcer le lien citoyen au sein des quartiers. Et ce lien est indispensable pour faire vivre notre démocratie ».

Un concours de courts-métrages pour porter un autre regard sur le logement social

Au cœur de la Semaine, le concours « Hlm sur cour(t) » et les 3 courts-métrages primés ont montré une fois de plus un autre regard sur les Hlm, rempli d'humour, de complicité et de tendresse.

Depuis 2013, « Hlm sur cour(t) » contribue à lutter contre les idées reçues sur les Hlm en permettant à de jeunes cinéastes de partager une vision personnelle et originale des logements sociaux et de leurs habitants. En 5 ans, il a révélé de nombreux talents, notamment la réalisatrice Maïmouna Doucouré, dont le deuxième court-métrage « Maman(s) » a remporté le César 2017. Le concours a accompagné depuis son lancement la réalisation de 16 courts-métrages qui ont connu de très beaux parcours en festivals, avec au total plus de 150 sélections et 20 prix remportés.

C'est le film « Gardiennes » d'Adeline Picault, qui a remporté le Grand Prix du jury 2017.

Pour retrouver l'ensemble des événements de la Semaine nationale des Hlm :

<http://www.semainehlm.fr/evenements/les-evenements-pres-de-chez-vous>

Pour découvrir les lauréats d'« Hlm sur cour(t) » 2017 : <http://www.semainehlm.fr/articles/2017/juin/decouvrez-les-3-films-de-hlm-sur-court-2017>

Contacts presse :

- Christine Dalle / Alice Grapinet - L'Union sociale pour l'habitat - Tél. : 01 40 75 52 70 ou 07 64 57 85 66 - christine.dalle@union-habitat.org / alice.grapinet@union-habitat.org
- Julie Carpier - agence Confluence - 06 38 67 90 78 - julie.carpier@confluence.fr

Partenaires officiels de la Semaine nationale des Hlm